

auch Frankreich z., begnügten und begnügen sich noch heutigen Tages mit anderen Einrichtungen, namentlich Kaminen (die übrigens auch in Deutschland

Fig. 268.



Fig. 269.



Fig. 270.



hier und da vorkommen) oder gar nur mit Kohlenbecken. Die Gebrauchart bringt es mit sich, daß von älteren Defen bei weitem nicht so viel Musterstücke übrig geblieben sind, als z. B. von den Schmiedearbeiten. Immerhin ist aber auch auf diesem Gebiete noch vieles erhalten, was die sorgfältigste Beachtung verdient und für unsere Zeit nutzbar gemacht werden kann. Dies gilt sowohl von der Art der Auffassung im Ganzen als der oft ausgezeichnet gelungenen Ausbildung der Einzelheiten des manchmal sehr reichen architektonischen und plastischen Schmucks, wie auch von der eigenthümlichen, gut wirksamen Färbung (meist grün oder

Fig. 271.

